



SESIÓN PLENARIA

- 10.- Pregunta N.º 165, relativa a toneladas de basura de Guipúzcoa han entrado en el vertedero desde la firma del primer convenio, presentada por D.ª Verónica Ordóñez López, del Grupo Parlamentario Podemos Cantabria. [9L/5100-0165]**
- 11.- Pregunta N.º 166, relativa a dinero obtenido a través del convenio de basuras con Guipúzcoa desde la firma del primer convenio, presentada por D.ª Verónica Ordóñez López, del Grupo Parlamentario Podemos Cantabria. [9L/5100-0166]**
- 12.- Pregunta N.º 167, relativa a inversión del dinero recaudado con los convenios de basura con Guipúzcoa, presentada por D.ª Verónica Ordóñez López, del Grupo Parlamentario Podemos Cantabria. [9L/5100-0167]**

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Pasamos a los puntos 10, 11 y 12.

Sr. Secretario.

EL SR. CARRANCIO DULANTO: Pregunta N.º 165, relativa a toneladas de basura de Guipúzcoa que han entrado en el vertedero desde la firma del primer convenio, presentada por D.ª Verónica Ordóñez López, del Grupo Parlamentario Podemos.

Pregunta N.º 166, relativa a dinero obtenido a través del convenio de basuras con Guipúzcoa desde la firma del primer convenio, presentada por D.ª Verónica Ordóñez López, del Grupo Parlamentario Podemos.

Y pregunta N.º 167, relativa a inversión del dinero recaudado con los convenios de basura con Guipúzcoa, presentada por D.ª Verónica Ordóñez López, del Grupo Parlamentario Podemos.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Para formular la pregunta tiene la palabra D.ª Verónica Ordóñez.

LA SRA. ORDÓÑEZ LÓPEZ: Doy por formuladas las preguntas.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias, Sra. Diputada.

Contestación del Gobierno.

Tiene la palabra la Vicepresidenta. Tiene la palabra D.ª Eva Díaz Tezanos.

LA SRA. VICEPRESIDENTA Y CONSEJERA (Díaz Tezanos): Sí. Gracias, Presidenta.

Respecto a la primera pregunta: las toneladas de residuos de Guipúzcoa que han entrado en el vertedero. Pues han entrado, a fecha de ayer, 11 de diciembre, por un lado las 42.000 toneladas que habían sido autorizadas antes del 10 de mayo cuando se firmó el contrato y luego otras 37.592 toneladas, que se han depositado a cargo de las 48.000 que estaban en el contrato. Total, a día de ayer como le digo, 79.592 toneladas, de las 90.000 que tiene autorizadas.

En cuanto al dinero que se ha obtenido a través de este convenio, también le voy a dar los datos a día de hoy. Estas toneladas han generado unos ingresos para MARE, de 7.114.295 euros. Y una recaudación para el Gobierno de Cantabria, por el impuesto de vertido, que eran dos euros por tonelada, de 159.184. En total, los ingresos serían de 7.273.522 euros.

¿Y en qué se ha invertido el dinero recaudado con los convenios de los residuos? El dinero correspondiente a este año que ha ingresado MARE, se ha destinado a liquidar pérdidas de MARE. Y lo recaudado por el Gobierno de Cantabria se ha destinado a gastos de la Comunidad Autónoma.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias, Sra. Vicepresidenta.

Turno de replica. Tiene la palabra D.ª Verónica Ordóñez.

LA SRA. ORDÓÑEZ LÓPEZ: Muchas gracias, Sra. Vicepresidenta.



Hay una duda en la documentación que usted nos ha enviado. Bueno, como sabemos todos, se establecen 90.000 toneladas para este año. Por lo que se dice desde el Gobierno, se han recibido ya 79.592. Es un poco curioso lo descendente de la cantidad de basura registrada, puesto que la norma es entorno a los 9 ó 10.000 toneladas, mes. En octubre, son 4.000. En noviembre, si miramos los datos que se nos han remitido, han entrado simplemente tres mil y pico, no llegan a 4.000 toneladas más. A pesar de que ahora además, a finales de noviembre, se ha cerrado Lapatz y en principio nos están llegando todas las basuras. Están haciendo un trabajo espectacular en Guipúzcoa, por reducir a la mitad sus residuos para mandarnos la mitad de los residuos que antes nos mandaban, cuando antes solamente nos mandaban una parte y ahora nos mandan todos.

Que no digo yo que esto sea distinto. Pero a mí me suena un poco raro. Yo no sé a ustedes, pero a mí me suena un poco raro, yo no sé a ustedes pero a mí me suena un poco raro. En ese sentido le anunciado que vamos a solicitar la documentación de las entradas de cada una de las fichas que se hacen porque a mí este dato realmente me ha sorprendido.

Por otro lado quedan once mil toneladas y media, un poquito, no diez mil toneladas y media un poquito menos, ahora Guipúzcoa nos manda todas sus basuras y no podemos recoger más. En el caso de que nos llegue mas basura ¿qué vamos a hacer? ¿vamos a dejar de ser solidarios con Guipúzcoa y les vamos a pedir en Castro que den la vuelta los camiones o vuelvan o vamos a mandar si nos hacen excedente? Es otra de las preguntas que se me generan que vamos a hacer respecto a eso.

Y por ultimo, 3.100 entradas al vertedero registradas hasta finales de octubre con una media de 15,5 camiones al día, esto ¿no supone ningún tipo de impacto ambiental?, sigue sin suponer ningún tipo de impacto ambiental.

Otra de las cuestiones, ya la ultima a la que me voy a referir en el uso de la palabra es a la que cuando el Lapatz estaba abierto y cuando se firmó este convenio se nos garantizó a los Diputados y Diputadas en esta Cámara que la basura que llegaba de Guipúzcoa era precisamente la de las comarcas en la que había una separación del quinto contenedor por lo tanto la basura ya venía separada, por lo tanto no hacia falta el proceso de valorización, porque llegaba limpia pero es que ahora nos esta llegando ya la basura de las comarcas que no separan y que requieren valorización. ¿Esta haciendo el Gobierno algo por comprobar como está llegando la basura? Es que es una pregunta importante, es una pregunta interesante porque se puede estar incumpliendo el convenio.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias Sra. Diputada.

Turno de dúplica. Tiene la palabra la Vicepresidenta, tiene la palabra Eva Díaz Tezanos.

LA SRA. VICEPRESIDENTA Y CONSEJERA (Díaz Tezanos): Gracias Presidenta.

Bueno, primero estamos cumpliendo estrictamente el contrato. Había aprobados para este año 2016, 90.000 toneladas y como acabo de decir hace unos minutos han llegado setenta y nueve mil y pico toneladas, es decir, estamos cumpliendo estrictamente el contrato y claro en ese contrato había unas toneladas máximas pero no unas toneladas mínimas por lo tanto no tiene nada que ver, es como si mañana dejan de traernos los vertidos, entonces en ese sentido usted citaba que se cerró el único vertedero que quedaba en Guipúzcoa y pues tenemos los datos de que al día siguiente de cerrarse llegaron 475 toneladas y sin embargo a los cuatro días llegaron ciento y pico toneladas.

Es decir el ritmo obviamente le marcan ellos no le marcamos nosotros, pero yo creo que lo importante aquí es que tenemos un contrato en el cual hay unas cláusulas y estrictamente se están cumpliendo y en la documentación que les hemos reportado también seguro que recordaran sus Señorías que dentro de ese contrato hay una caracterización del residuo. Al inicio, a la firma del contrato a los seis meses del contrato también de que se va desarrollando y al final.

Pues bien esa caracterización se ha hecho, y esa caracterización ha dado correcto, es decir, los vertidos y los residuos están llegando cumpliendo estrictamente los limites que están establecidos así que yo creo que lo que la puedo concluir de sus preguntas es que puede estar sus Señoría tranquila de que se están cumpliendo todas y cada una de las cláusulas de ese contrato.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias Sra. Vicepresidenta.